

宝塚大学 東京メディア芸術学部

NEWS LETTER

Vol.119 | 2024.6 | TAKE FREE



初年次教育に密着！

Featured person in TAKARAZUKA 渡邊哲意ゼミ 榎本理巴 & 吉田侑加准教授
づからいふ 第10話 潜入！初年次教育 / HOT TOPICS

初年次教育に密着！

表現するためには「思考する力」が必要です。資料・書籍などのリサーチや作品の鑑賞を通じて、インプットを理解し実践します。また、自分の思考を適切に伝えるために、言葉による表現やコミュニケーション手法の習得から、アウトプットを理解し実践します。

表現思考

ひょうげんしこう



図書館見学

大学の施設を効率的に利用するため、図書館を見学してリサーチする方法を学びます。



カレーレシピ課題

社会で通用する創作という実は難易度の高い課題ですが、準備やリサーチに必要なことを実践します。



ミュージアム見学

実際に美術品を東京国立博物館で鑑賞します。作品資料と環境のつながりを五感で経験し、振り返りまで行います。1年生に配布されるミュージアム鑑賞のしおりは先輩がデザインしたものです！鑑賞した後も、ワークシートを活用して体験したことをしっかりと言葉にします。

表現するためには「制作する力」が必要です。クリエイティブ産業で活躍する人材となることを目標とし、制作表現能力を身につけます。また、知識や技術だけでなく、協働やインプット/アウトプットの仕方などをアクティブラーニングで習得します。

表現実践

ひょうげんじっせん



本の紹介

本を選び、リサーチ、プレゼンテーションを踏まえて魅力的に見せるためのディスプレイを制作し発表します。

新宿区健康部健康づくり課と連携し、健康にまつわるテーマに沿ったポスターをグループで制作します。



ポスター制作



壁画制作

グループで大きな壁画を1枚完成させます。メンバーで協力して制作することが必須です！

コンピューターを使用したデザイン制作の基礎を学びます。デザインの現場で使用する代表的なソフトウェア Photoshop、Illustrator の基本的な使用方法を学び、「Adobe 認定プロフェッショナル」資格を取得可能なレベルのスキル習得を目指します。

コンピュータデザイン基礎

こんぴゅーたでざいんきそ



授業の様子

未経験からでも、しっかりと各ソフトウェアの基本スキルを習得できるような課題をこなしていきます。

与えられたテーマをもとに、授業中で学んだ技術を活かしてポストカードのデザインをします。



ポストカード制作



バナー制作

授業で学修していることを活かし、東京都健康プラザ「ハイジア」が主催する「巨大クリスマスバナーデザインコンテスト」の作品を制作します。初年次から公募にチャレンジし、社会に参画するプログラムとしています。複数年度に渡って、学生が受賞しています。

その他授業

表現と ICT

大学における学習や将来の仕事に必要となるワープロソフトや計算ソフトなどを使用して、しっかり考えて文書等の作成ができるようになることを目的とします。加えて、ネットリテラシーをはじめとした社会常識や情報倫理に関する基礎知識、情報共有に有用な各種ツールの利用法、画像生成 AI についても学びます。

データ分析入門

今後必要とされる数理的・論理的思考やデータ分析・活用能力の体得を目的とします。データ分析の目的と意義を確認したうえで、統計データを正しく読み解くためのスキルを身につけます。その上で「ビジネスの現場でデータ分析をどのように活用できるか」を題材に、データ分析の方法と考え方を学びます。

1年生インタビュー



1年生
鈴木 結

「カレーレシピ課題」に取り組んだとき、「技術が足りないのではなく、できることから工夫する」という講評を聞いてハッとしました。足りない技術を他の面で補い、自分の力の最大値を作品内で表現することこそが、クライアントが求めることであると気がきました。



イラストレーション分野
2年生
王 薇

設定されたテーマの「よみがえる新宿」をもとに、6つの明るい色を組み合わせ、「愛と平和」を表現しました。活気に満ちた雰囲気仕上げ、見ている人にポジティブな感情を伝えられるように工夫しています。先生からアドバイスをもらい何度も修正を重ねました。



作: 大島龍之介 (大学院2年)

HOT TOPICS

宝塚大学の最新ニュースを **(要)check!**

● 編集者講習会が開催されました! ●

2月7日(水)、学生がプロの編集者の方から直接作品の講評を受けられる「編集者講習会」が、本学にて開催されました。この会は定期的に開催しており、今回は5社8誌の編集者の方をお招きしました。参加した学生たちは編集者の方の確かなアドバイスに熱心に耳を傾けていました。マンガ分野ではこの他にも、雑誌『NEO』の発刊など日々の学修を活かした活動を行っています。



● 神林研究室の学生が「CP+2024」にて作品を展示しました! ●

2月22日(木)から25日(日)まで、パシフィコ横浜にて開催されるカメラと写真映像のワールドプレミアショー「CP+2024」のコミュニケーションスペース「わたしの自由区」で、メディアデザイン分野の神林優ゼミの学生が作品を展示しました。「CP+」は多くのカメラファンが集まるイベントで、学生の作品が学内外の方の目に触れる機会となりました。



● 「区民の健康づくり」ポスター制作課題の成果を展示 ●

本学部の授業「表現実践」にて地域連携事業の一環として、新宿区健康部健康づくり課から「区民の健康づくり」のための啓発ポスター制作の依頼を受け、学生たちがグループで課題に取り組みました。今年度の成果を3月5日(火)から15日(金)まで、新宿スポーツセンターにて展示しました。本学と新宿区は包括連携協定を結び、地域連携活動を進めています。



● 「MINI GIVEAWAY 2024 TOTE BAG DESIGN PROJECT」デザイン決定! MINI との産学連携 ●

昨年10月より開始したビー・エム・タフリュー株式会社との産学連携プロジェクト「MINI GIVEAWAY 2024 TOTE BAG DESIGN PROJECT」のトートバッグデザインが決定しました。75作品から最優秀作品に大学院2年呂恬姉さん(呂Rie)と、24年今村朋香さん(今村Rena)の2名が選ばれました。この3作品はMINI正規ディーラーでベルティで活用される予定です。



宝塚大学

TAKARAZUKA UNIVERSITY

OPEN CAMPUS 2024

詳しくは右下二次元コードから大学公式サイトへ!

3/24 【開催終了】 [10:00-15:00]	6/9 [10:00-15:00]	7/7 [10:00-15:00]	7/28 [10:00-15:00]
8/24 [10:00-15:00]	8/25 [10:00-15:00]	10/6 [10:00-15:00]	11/10 [10:00-15:00]

